

Bruxelles, le

Aux directions des centres psycho-médico-
sociaux organisés ou subventionnés par la
Communauté française,

POUR INFORMATION:

Aux membres des services d'inspection des
CPMS.

Madame la Directrice, Monsieur le Directeur,

**Objet: Quinzaine d'immersion linguistique en allemand à Eupen du 16 au 30 août.
- Apprentissage de l'allemand comme première langue étrangère.**

L'apprentissage de l'allemand dans nos écoles n'intéresse plus qu'un très faible pourcentage d'élèves.

Pourtant, de l'avis de nombreux experts, cette langue constitue un choix très judicieux lorsqu'il s'agit de s'ouvrir à une première langue étrangère.

Si on ajoute à cet aspect pédagogiquement intéressant de l'allemand, qu'il est devenu une clé essentielle pour ouvrir les marchés d'Europe centrale et de l'Est à nos produits wallons, on s'interroge sur son faible succès dans nos parcours scolaires.

Sans doute ne pourrons-nous pas aisément changer l'image de l'allemand que les Wallons se font. Il nous faudra d'ailleurs pas mal de temps encore pour qu'évolue la représentation mentale qu'ils ont de notre langue française.

Cependant, nous pourrions peut-être intervenir en offrant des possibilités nouvelles.

Depuis septembre 2000, tout élève a suivi en 5^{ème} et 6^{ème} année de l'enseignement primaire un cours de langue obligatoire.

Au terme de ces deux années, l'élève a dû acquérir un certain nombre de compétences sur lesquelles le secondaire tablera afin de poursuivre l'apprentissage.

...

A l'école primaire, l'allemand est très rarement organisé. Faudrait-il pour autant commencer à zéro les cours d'allemand première langue moderne?

Le décret ne le permet pas.

Voilà pourquoi, nous avons pensé à offrir à ceux qui voudraient changer de langue entre la 6^e primaire et la 1^{ère} secondaire, l'opportunité de profiter de 15 jours en immersion totale en Communauté germanophone de Belgique: des enseignants germanophones prendront les élèves en charge pendant la journée et des familles d'accueil poursuivront avec chacun d'eux individuellement ces premiers contacts avec la langue dans des situations de tous les jours.

Ainsi pensons-nous pouvoir intéresser nos jeunes à cette langue riche et belle. Ainsi croyons-nous jeter pour eux les bases de relations nouvelles avec nos voisins germanophones et allemands.

Nous nous adressons ici plus spécifiquement aux élèves et à leurs familles susceptibles de trouver à proximité dans le secondaire une offre de cours d'allemand première langue. Nous n'excluons cependant pas des élèves issus d'une région où ces cours ne sont pas proposés. Nous leur fournirons dans ce cas la liste des écoles de tous réseaux organisant l'allemand 1^{ère} langue moderne et celle des internats proches.

Pour les détails techniques, vous trouverez ci-joint une fiche récapitulative.

En espérant que vous pourrez faire passer cette information auprès de vos membres, je vous prie de croire, Madame la Directrice, Monsieur le Directeur, à l'assurance de mes sentiments les meilleurs.

Pierre HAZETTE

Contact en mon Cabinet: Roland SOYEURT
(02/213.17.14)